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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Работа аэропорта «Диксон» временно приостановлена. Местные власти надеются найти 
внешнего инвестора. 

Аэропорт «Диксон» на севере Красноярского края ищет внешних инвесторов для 
продолжения своей работы. Сейчас деятельность воздушной гавани временно 
приостановлена. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на врио главы Таймыра Владимира 
Шишова. 

«Существующее положение дел с аэропортом «Диксон» не может гарантировать 
регулярное транспортное сообщение с поселением воздушным транспортом, которое для 
Диксона является практически безальтернативным. И поэтому выход из создавшейся 
ситуации может быть найден в привлечения внешнего инвестора на условиях концессии, по 
аналогии с аэропортом «Хатанга», — сказал Шишов. 

Работа «Диксона» приостановлена из-за несоответствия инфраструктуры федеральным 
правилам. Еженедельные перевозки пассажиров по маршруту «Норильск — Диксон — 
Норильск» осуществляет компания «КрасАвиа» на основании разовых разрешений. 

Сейчас аэропорт находится в федеральной собственности. Ранее сообщалось, что 
имущественный комплекс «Диксона» предложено закрепить на праве оперативного 
управления за предприятием «Аэропорты Красноярья» в качестве филиала. Росавиация уже 
направила необходимый пакет документов в адрес министерства транспорта РФ. Решение о 
закреплении должно быть принято до 1 июля 2017 года. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Фестиваль творческих инициатив "Северная радуга" объединит мастеров Красноярска, 
Норильска и Дудинки 
 2 марта стартует фестиваль творческих инициатив городов Заполярья "Северная 
радуга", сообщает сегодня отдел общественных связей администрации Дудинки.  
  Форум, организованный городским Домом культуры, состоится в рамках празднования 
350-летия со дня основания Дудинки и пройдет в два этапа: со 2 марта по 30 апреля и с 1 по 
30 мая. Участие в фестивале примут творческие коллективы и индивидуальные авторы из 
Красноярска, Норильска и Дудинки. Ожидаются гости из Чукотского автономного округа. 
  В программе творческого марафона – демонстрация самобытных костюмов народов 
Севера, выставки декоративно-прикладного творчества и ремесел, мастер-классы резьбы по 
кости, тематические вечера. Посетив мероприятия фестиваля, горожане смогут оценить 
мастерство исполнителей и особенности фольклора северных народов. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Таймырский краеведческий музей отметит 80-летие серией культурных мероприятий 
 Таймырский краеведческий музей отметит 80-летие серией культурных мероприятий. 
 С февраля по ноябрь на площадках учреждения культуры развернутся самые разные 
события. Среди них – выставка, посвященная юбилею музея и 350-летию города Дудинки, 
полюбившиеся горожанам культурные акции: "Музейная ночь в полярный день", "Музейный 
день в полярную ночь" и "Ночь искусств". Также, в числе предшествующих юбилею событий – 
проведение Дня коллекционера, III Таймырской музейной интернет-конференции, конкурса 
фоторабот "Я в музее", конкурса рисунка "Портрет основателя Дудинки", литературного 
состязания "Моя музейная история" и других, рассказали сегдн6я агентству в отделе 
общественных связей администрации города Дудинки. 
  Запланировано и несколько проектов, направленных на преображение музейной 
территории и фасада здания. Юбилей учреждение культуры отпразднует в ноябре. 

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске открылась уникальная фотовыставка с видами плато Путорана. Для 
норильчан будет работать передвижная фотовыставка «Лето на плато Путорана». 

Данное событие приурочено к 100-летию заповедной системы России. Выставка 
включает более 60 лучших фоторабот, созданных известными профессиональными 
фотографами – Вячеславом Шутом, Максимом Шаповаловым, Александром Антоновым, 
Денисом Симоновым, а также директором «Объединенной дирекции «Заповедники Таймыра» 
Виктором Матасовым. 

«О плато Путорана мы впервые услышали от нашего хорошего друга, Норильского 
фотографа Алексея Арлюкова в 2004 году, во время нашей первой съемки в Норильске, - 
рассказывают Максим Шаповалов и Вячеслав Шут. - Заснеженные горы, резко выделялись на 
фоне индустриального пейзажа и привлекали своей загадочностью. Прошло не менее десяти 
лет, прежде чем нам удалось совершить первую рабочую экспедицию на плато Путорана». 

Во время съемки материала для проекта «Лето на Плато Путорана» фотохудожники 
получили уникальную возможность побывать на нескольких удаленных водопадах. 

…Выставка рассказывает о красоте и разнообразии рельефов плато Путорана, а также 
напоминает о том, как важно беречь хрупкую природу Севера. Фотоработы в Норильске 
смогут увидеть работники двенадцати предприятий «Норникеля» непосредственно на своих 
производственных объектах. Одной из площадок станет здание административно-бытового 
комплекса Талнахской обогатительной фабрики. Для всех горожан выставка будет работать в 
спортивно-развлекательном комплексе «Арена» в начале июня. 

«Эта выставка не только актуальна для въездного туризма на территорию – мы видим 
большой поток российских и зарубежных туристов и экопутешественников, которые стремятся 
к нам попасть. Мы, также, видим здесь возможности для развития внутреннего туризма для 
наших норильчан, например, в формате «маршрутов выходного дня», - прокомментировала 
Татьяна Смирнова, директор департамента общественных связей ЗФ «Норникеля». 

Добавим, плато Путорана считается одним из самых красивых и при этом самых 
труднодоступных и малонаселенных мест в России. С2010 года эта территория признана 
объектом природного и культурного наследия ЮНЕСКО. 

1-line.info 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Авиакомпания NordStar готова к старту второй волны продаж билетов на период 
реконструкции ВПП аэропорта "Норильск" 

Авиакомпания NordStar (базовый норильский перевозчик, дочернее предприятие 
"Норникеля") готова к старту второй волны продаж билетов на период реконструкции взлетно-
посадочной полосы аэропорта "Норильск". 

Как известно, с 1 июня по 16 сентября рейсы из Норильска будут выполняться 
перевозчиком по трем направлениям: в Москву, Красноярск и Новый Уренгой. Перелеты в 
Красноярск будут прямыми на самолетах ATR-42 и ATR-72. Рейсы в Москву решено 
выполнять на двух типах воздушных судов через Сургут: до Сургута на турбовинтовых ATR-
42 и ATR-72, из Сургута до Москвы – на лайнерах Boeing 737-800. Добравшись рейсом 
NordStar до Нового Уренгоя, пассажиры далее смогут отправиться в нужный им город 
воздушным (пять направлений) или железнодорожным транспортом. 

Начиная с 08:00 (по московскому времени) 1 марта билеты из Норильска и в северный 
город на период работ на ВПП можно будет приобрести на официальном сайте авиакомпании 
NordStar, более чем в 45 билетных агентствах в Норильском промышленном районе, включая 
кассы ООО "Норильск-ТАВС", в любых других билетных агентствах и на сайтах по продаже 
билетов.  

Всего в продажу в рамках второго этапа поступит треть (33%) от общей квоты свободной 
продажи билетов на рейсы из Норильска и в северный город на период реконструкции 
воздушной гавани. Стоимость билета по маршруту Норильск – Красноярск вместе со всеми 
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сборами составит 12 тыс. 750 руб., Норильск – Москва – 19 тыс. 300 руб., Норильск – Новый 
Уренгой – 5 тыс. 500 руб. (при покупке билета в кассе ТАВС).  

Как сообщили сегодня агентству в пресс-службе авиакомпании NordStar, основная 
нагрузка, как и в период первого этапа продажи, ожидается на сайт перевозчика, стабильная 
работа которого в период первой волны продажи билетов обеспечила возможность для более 
чем 45% пассажиров приобрести проездные документы в комфортной обстановке. Для этого 
заранее была сбалансирована нагрузка и проведена модернизация серверов, установлено 
оборудование нового поколения, увеличены оперативная память и пропускная способность 
сайта. По итогам второй волны ожидается рост числа билетов, оформленных на сайте 
перевозчика. 

Третья волна продажи билетов начнется 1 апреля. Реализация проездных документов в 
рамках каждой волны организована на всю глубину продаж. 

При покупке билетов на период реконструкции полосы будет действовать ряд 
ограничений. Как уже сообщалось, независимо от места приобретения билета, будет 
недоступно предварительное бронирование билетов, формирование листов ожидания и 
замена фамилий. Кроме того, будет действовать ограничение по норме провоза багажа – 20 
кг багажа и 5 кг ручной клади. Сверхнормативный багаж к перевозке приниматься не будет. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Владимир Путин прибыл в Красноярск 
Глава государства посетит Сибирский федеральный университет, а также осмотрит 

спортивные и инфраструктурные объекты Универсиады-2019. 
В Красноярск с рабочим визитом прибыл президент страны Владимир Путин. Как 

сообщает пресс-служба Кремля, глава государства прилетел в столицу края вечером 28 
февраля из Бишкека, ставшего завершающим пунктом серии визитов Путина в Среднюю 
Азию, в ходе которой он посетил также Алма-Ату и Душанбе. 

Предполагается, что 1 марта в Красноярске президент проведет совещание о ходе 
подготовки к Универсиаде-2019, посетит региональный центр спортивной подготовки 
«Академия биатлона» и встретится с победителями Зимней универсиады 2017 года, 
прошедшей в Алма-Ате. 

Ранее, 27 и 28 февраля, в Красноярск прибыли крупные федеральные чиновники: 
полпред президента в СФО Сергей Меняйло, зампред правительства РФ Виталий Мутко и 
помощник президента и секретарь Госсовета РФ Игорь Левитин. Накануне они также 
побывали на стройках и готовых объектах Универсиады, а также провели совещание о 
повышении эффективности лесного комплекса. 

В последний раз перед этим Путин посещал Красноярский край в 2013 году — тем летом 
он заезжал в заповедник «Саяно-Шушенский», а в сентябре делал короткую остановку в 
Красноярске по пути из Владивостока в Курган. В 2012 году президент принимал участие в 
Красноярском экономическом форуме, а в 2010 году отмечал здесь День знаний. 

Newslab.ru 
 

Красноярский край намерен отказаться от долевого строительства 
28 февраля комитет по строительству и жилищно-коммунальному хозяйству 

Законодательного Собрания края обсудил стратегию развития Красноярского края до 2030 
года. 

Темой заседания стали вопросы по линии министерства строительства и ЖКХ. Краевые 
парламентарии уделили особое внимание переселению граждан из ветхого и аварийного 
жилья, а также затронули тему долевого строительства и экологии. 

Первый заместитель министра экономического развития и инвестиционной политики 
края Михаил Бершадский в начале выступления подчеркнул, что документ является базовым 
и содержит цели, которые в ближайшие годы Красноярскому краю предстоит достичь. 
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«Этот документ исключительно целеполагания, все вопросы, связанные с 
механизмами его реализации, будут разрабатываться в последующих документах, которые 
описаны и в федеральном и краевом законах. Я достаточно много занимаюсь этой тематикой, 
видел много региональных стратегий развития и хочу отметить, что в нашей стратегии 
приоритет поставлен не от экономики, а от человека, что встречается, достаточно редко», — 
пояснил Бершадский. 

Говоря о строительстве и ЖКХ, он отметил, что раздел жилищно-коммунального 
комплекса тесно связан с комфортной средой для жизни населения. 

Среди основных приоритетов в этой сфере значатся: доступное и качественное жилье, 
развитие конкуренции на рынке строительства, развитие массового жилищного строительства 
и рынка арендного жилья, а также расширение источников финансирования и 
технологическое развитие. 

Кроме того, правительство в долгосрочной перспективе предлагает постепенно 
отказаться от долевого строительства, совершая покупку жилья только через банки. 

Newslab.ru 
 

Инвестиции в Красноярский край будут масштабными 
В Сочи продолжает работу Российский инвестиционный форум — одна из ведущих 

дискуссионных площадок России, где обсуждается экономическая повестка страны, 
вырабатываются подходы к повышению инвестиционной привлекательности регионов. 
Участие в его работе принимает делегация ПАО «МРСК Сибири» (дочерняя компания ПАО 
«Россети») во главе с и.о. генерального директора Виталием Ивановым. 

Российский инвестиционный форум проходит с 27 по 28 февраля. Основу его программы 
составляют три тематических блока: «Повышая эффективность бизнеса. Возможности для 
роста», «Реализуя проекты для жизни», «Новая региональная политика. Возможности для 
развития». 

Значительным барьером для реализации инвестиционного потенциала сибирских 
территорий является недостаточный уровень развития инфраструктуры, в том числе 
энергетической. ПАО «МРСК Сибири» — крупнейшая электросетевая компания Сибири, 
реализует государственную политику по развитию электросетевого комплекса и является 
надежным партнером органов власти в решении вопросов преодоления инфраструктурного 
неравенства, повышения качества жизни, отметили в компании. 

В рамках инвестиционной программы ПАО «МРСК Сибири» в столице Красноярского 
края летом прошлого года завершилась реконструкция старейшей подстанции «Городская». 
Новые трансформаторы, установленные на подстанции, позволили увеличить ее пропускную 
способность, появилась возможность для технологического подключения новых потребителей 
в двух районах — Центральном и Железнодорожном. 

…Приоритетом долгосрочной инвестиционной программы на ближайшие годы является 
развитие электросетевой инфраструктуры краевой столицы в рамках подготовки к 
проведению Зимней универсиады 2019 года. В зоне ответственности филиала ПАО «МРСК 
Сибири» — «Красноярскэнерго» технологическое присоединение 11 объектов, 
переустройство 5 уже существующих электросетевых объектов. Также запланирована 
реконструкция 18 трансформаторных подстанций 10/0,4 кВ, 96 кабельных линий 10/0,4 кВ, 13 
центров питания 110 кВ и строительство одного нового центра питания 110 кВ. 

Общая стоимость мероприятий, необходимых для подготовки и проведения Зимней 
универсиады, в зоне ответственности филиала «Красноярскэнерго» оценивается в 3,4 млрд 
рублей без НДС. Компанией ведется активное взаимодействие с органами власти, 
направленное на обеспечение надежного и бесперебойного электроснабжения потребителей 
региона. 

Newslab.ru 
 
 

6. СМИ О РОССИИ 
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Медведев: России придется жить под санкциями неопределенно долго 
Правительство будет продолжать практику выделения бюджетных кредитов для 

решения долговой проблемы регионов. Об этом Дмитрий Медведев заявил в эксклюзивном 
интервью ведущему программы "Вести в субботу" Сергею Брилеву. 

Премьер также напомнил, что для бизнеса главное — это предсказуемость 
экономической политики. И правительство придерживается этого принципа. 

"Богатые регионы будут получать меньше помощи и поддержки от федерального центра, 
а регионы победнее, естественно, будут получать этой помощи больше, — отметил премьер-
министр. — И это и есть бюджетное выравнивание. Это и есть доведение стартовых 
возможностей до какого-то усредненного уровня. И на это направлены все новейшие решения 
правительства все методики, которые утверждает правительство и министерство финансов". 

Кроме того, премьер затронул тему санкций. Он считает, что России придется жить под 
санкциями неопределенно долго, и нужно быть к этому готовым. "Посмотрите, что делают 
наши друзья из-за океана, да и в Европе. Они эти санкции увековечивают, они их 
кодифицируют, они вносят массу законов, помимо всяких исполнительных указов, которые 
Обама напринимал, — сказал Дмитрий Медведев. — Они пытаются принять законы, которые 
эти санкции сделают постоянными, наподобие поправки "Джексона-Вэника" или еще круче. В 
этом смысле нам рассчитывать на их милость не приходится, да нам и не нужно". 

Вести 
 

Медведев раскритиковал бюджетную политику регионов 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев в ходе инвестиционного форума в Сочи 

раскритиковал политику некоторых регионов в формировании бюджетов. 
По словам премьера, дефицит региональных бюджетов в 2016 году уменьшился более 

чем в десять раз – со 170 млрд рублей до 12,5 млрд. Однако ситуация остается сложной. 
Медведев указал на негативный тренд, когда власти регионов берут на себя дополнительные 
обязательства, очевидно рассчитывая на увеличение дотаций из федерального бюджета. 
«Речь идет о ситуации, когда регионы, не выполняя должным образом те полномочия, 
которые возложены на них в соответствии с федеральными законами, в то же время 
принимают на себя дополнительные региональные обязательства и финансируют их с 
удовольствием», - цитирует ТАСС главу российского кабмина. 

Премьер также напомнил, что регионы, наиболее успешно справляющиеся с задачами 
развития, смогут рассчитывать на гранты. В текущем году правительство выделило для этих 
целей 20 млрд рублей. Одним из главных условий для предоставления грантов является 
«увеличение доходов, рост инвестиций в основной капитал и количество рабочих мест». 
Однако и здесь есть нюансы, на которые стоит обратить внимание. Например, некоторые 
главы регионов, наоборот, предпочитают не брать на себя допобязательства в надежде на то, 
что «в любом случае чего-нибудь (из федбюджета) дадут, дотации так или иначе 
распределят. Поэтому, «финансовая поддержка из федерального бюджета не должна быть 
никак связана с ответственностью за социально-экономическое развитие», - отметил 
Медведев. 

Дмитрий Медведев также рассказал, что в 2018 году правительство планирует увеличить 
софинансирования бюджетов регионов. Он напомнил, что в 2017 году дотации на 
выравнивание бюджетной обеспеченности регионов выросли на 100 млрд рублей. «Их общий 
объем в настоящий момент превышает 600 млрд рублей», - заключил премьер министр РФ. 

Infox.ru 
 
Медведев подтвердил, что налоговую систему ждут перемены и попросил россиян не 
волноваться 

В правительстве обсуждают изменения налоговой системы, в том числе НДС и 
страховых взносов. Об этом заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев в интервью 
телеканалу «Россия 1». 

«В 2018 году мы должны подготовить предложения о том, как будет выглядеть наша 
налоговая система будущего. И у нас сейчас есть возможность реально подготовиться к тому, 
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какие новации в налоговом законодательстве нам нужны, и сейчас такие предложения 
готовятся. Поэтому все эти обсуждения, которые звучат публично, никакого прямого 
результата не создают, это только обсуждение, никаких решений нет, хочу всех успокоить», 
— ответил он на вопрос, действительно ли в правительстве намерены провести маневр, 
предполагающий повышение НДС с одновременным снижением ставок страховых взносов. 

«Я абсолютно уверен, что общие контуры нашей налоговой системы, которая 
сформировалась за последние 15-20 лет, останутся близкими к тому, что мы имеем — это и 
есть та самая пресловутая налоговая стабильность», — указал он. 

По словам премьера, налоговая система оказалась достаточно эффективной, но это не 
означает, что «мы ее не можем донастраивать». Донастройка может коснуться и отдельных 
отраслей, и отдельных сфер, «какие-то льготы будут сохранены, какие-то, может быть, надо 
будет отменить». 

«Подчеркиваю, что никаких решений сейчас на эту тему не принято», — добавил он, 
заметив, что «все равно жизнь берет свое, в противном случае мы бы до сих пор 
использовали налоговые законы времен Петра I». «Все равно, экономические условия 
меняются, просто наши решения должны быть просчитаны», — подвел итог он. 

Росбалт 
 
Арбитраж подтвердил обязанность S7 Airlines бесплатно провозить багаж на всех 
рейсах 

Арбитражный суд Московского округа во вторник подтвердил решение судов 
нижестоящих инстанций о законности предписания Ространснадзора, по которому 
авиакомпания "Сибирь" (S7 Airlines, входит в группу S7) должна обеспечить бесплатный 
провоз багажа по билетам любых тарифов. 

Суд отклонил жалобу авиакомпании, отмечается на его сайте. 
Разбирательства начались в 2016 году из-за особенностей тарифа S7 Airlines "Эконом 

базовый". По его условиям пассажиры могут взять с собой в салон багаж весом не больше 
десяти килограмм и с габаритами до 55х40х20 см (в сумме трех измерений - 115 см). Любую 
сумку, чемодан или рюкзак большего размера придется сдавать в багаж и доплачивать. 

При этом, согласно федеральным авиационным правилам, утвержденным приказом 
Минтранса РФ, бесплатный провоз багажа без согласования с перевозчиком допустим, если 
его габариты не превышают 203 см в сумме трех измерений. В этой связи Ространснадзор 
выдал S7 Airlines предписание с требованием привести нормы провоза багажа в соответствие 
с законодательством. 

Группа S7 Airlines - второй по пассажиропотоку перевозчик России; владеет 
авиакомпаниями "Сибирь" и "Глобус". 

INTERFAX.RU 
 

Зарплаты в Китае опередили российские     
Китайский труд стал дороже бразильского и мексиканского, зарплаты в Китае опередили 

российские и приближаются к уровню периферийных стран еврозоны, Греции и Португалии, 
пишут "Ведомости", ссылаясь на данные Euromonitor International.  

Так, в 2005-2016 гг. заработок китайских рабочих утроился до $3,6 в час. Если учитывать 
все секторы экономики, то зарплаты в Китае превосходят уровни всех крупных стран 
Латинской Америки, за исключением Чили, и достигают около 70% от уровня периферийных 
стран еврозоны.  

В России на производстве теперь зарабатывают меньше, чем в Китае, а в целом по 
экономике – столько же.  

Зарплаты на производстве в Бразилии снизились за тот же период с $2,9 до $2,7 в час, в 
Мексике – с $2,2 до $2,1, в ЮАР – с $4,3 до $3,6, согласно Euromonitor. Даже в Индии с ее 
быстрым ростом экономики рабочие с 2007 г. так и получают $0,7 в час.  

В Португалии, пережившей в начале десятилетия долговой кризис, заработки снизились 
с $6,3 до $4,5 в 2005-2016 гг., из-за чего ее опередили некоторые страны Восточной Европы.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Данные также подчеркивают проблемы Латинской Америки, где зарплаты не выросли, 
а порой даже снизились в реальном выражении. Кроме того, в Греции средняя почасовая 
оплата труда сократилась более чем в два раза с 2009 г., согласно Euromonitor.  

Увеличению доходов китайцев способствовала более тесная интеграция страны в 
мировую экономику после вступления во Всемирную торговую организацию (ВТО) в 2001 г. 
"После присоединения к ВТО в Китае наблюдался довольно стремительный рост зарплат", – 
утверждает экономист Standard Life Investments Алекс Вулф. 

 Финмаркет 
 

СМИ: Зюганов не хочет участвовать в президентских выборах 
Лидер партии КПРФ Геннадий Зюганов не хочет баллотироваться на выборах 

президента в 2018 году, пишут «Известия» со ссылкой на два источника, близких к 
администрации президента (АП) и источник в партии. 

Зюганов не планирует идти на выборы, поскольку хочет «остаться в истории КПРФ как 
лидер партии, почти выигравший президентские выборы 1996 года и получивший максимум в 
2012-м — 17% голосов», — пояснили собеседники издания. 

«Это попытка зафиксировать свое положение в качестве наиболее эффективного 
партийного лидера», что позволит Зюганову «сохранить рычаги влияния на партию после 
ухода с поста председателя», — отметили источники газеты. Они добавили, что после 
выборов Зюганов может уйти в Совет Федерации по президентской квоте и передать КПРФ 
преемнику. 

В настоящее время, по словам собеседников издания, Зюганов ведет консультации с 
представителями АП о выдвижении от партии альтернативного кандидата. «Кандидатом в 
президенты от КПРФ могут выдвинуть компромиссную фигуру», — отметили источники 
газеты. По информации источников в партии, лидеру КПРФ предложили сформировать 
список из трех кандидатов, возраст которых не превышал бы 55 лет. 

Депут от КПРФ Александр Ющенко в свою очередь сообщил, что Зюганов общается с 
первым замглавы АП Сергеем Кириенко. Однако «регулярных встреч и консультаций, 
посвященных отбору кандидатов в президенты от КПРФ, нет», — сказал он. По словам 
Ющенко, разговоры на эту тему «носят спекулятивный характер». 

Ранее, 10 февраля, два источника РБК, близких к Кремлю, и федеральный чиновник 
рассказали, что администрация президента не будет уговаривать лидеров думских партий 
отказываться от участия в президентских выборах. Избиратели в основном узнают только 
лидеров партий, поэтому другие кандидаты привлекут меньше россиян на голосование, 
пояснил источник, близкий к Кремлю. 

Позднее газета «Ведомости» со ссылкой на источник, близкий к руководству 
«Справедливой России» сообщила, что лидер партии Сергей Миронов «не очень хочет» 
участвовать в президентской кампании. По информации издания, он рассматривает 
возможность выдвижения зампреда Госдумы Ольги Епифановой. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Россия меняет подход к Донбассу: «В этот раз все будет не так» 

В последние недели стало очевидно: Россия начала на Украине активную игру. 
Неожиданно жесткий военный ответ Донбасса на украинскую агрессию был не единичной 
акцией. За ним последовало оперативное решение заставить украинские предприятия 
платить налоги в бюджет народных республик, и была объявлена масштабная гуманитарная 
программа помощи оккупированной части Донбасса. 

Одновременно с этим Россия признала документы ДНР и ЛНР, чем сразу повысила их 
фактический статус. Ряд других шагов свидетельствует о том, что по отношению к Украине 
занята более жесткая позиция и игра затеяна серьезная. 
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Новый этап борьбы за Украину Россия начала как раз в тот момент, когда в США 
сменилась администрация, и Вашингтону сейчас просто не до Украины, не говоря уже о том, 
что украинский вопрос и ранее был заявлен далеко не самым важным. 

Президент США Дональд Трамп так и не встретился с главой украинского режима 
Петром Порошенко-Вальцманом, хотя киевский министр иностранный дел Павел Климкин 
специально летал в Вашингтон для подготовки визита. 

В результате за месяц, прошедший после смены руководства Белого дома, Россией 
предпринято больше действенных шагов, чем, наверное, за весь 2016 год. Признаки, которые 
можно установить на основании открытых сведений, указывают явно: российское руководство 
решило действовать более активно и в Донбассе, и по отношению к Украине. 

Не выходя из Минских соглашений, Россия одновременно дает понять, что ждать у моря 
погоды, когда Киев сам созреет до их выполнения, она не намерена. Это особенно заметно по 
новой тональности российского телевидения: а есть ли вообще смысл ждать от Киева доброй 
воли? 

Директор Института стран СНГ Константин Затулин полагает, что подписание указа 
президентом России Владимиром Путиным о признании документов ДНР и ЛНР является 
«следствием глубокого разочарования в политике Украины», поскольку «Россия теряет 
надежду на то, что Киев готов предпринимать шаги по реальному мирному урегулированию в 
рамках Минского процесса». 

Заместитель председателя Совета Федерации и председатель Комитета общественной 
поддержки жителей Юго-Востока Украины Юрий Воробьев заявил, что ОБСЕ в конфликте в 
Донбассе предстает «беспомощной и аморфной структурой». Разумеется, такие 
внешнеполитические заявления всегда делаются с одобрения высшего руководства. 

«Складывается впечатление, что ОБСЕ предстает в конфликте на Донбассе 
беспомощной и аморфной структурой, которая даже украинских танков не видит рядом с 
собой. Не говоря уже о применении такого разрушительного оружия, как ракетные установки 
«Точка-У», что доказано нашими правоохранительными органами», — отметил Воробьев. 

Он отметил, что наблюдатели ОБСЕ регулярно фиксируют факты нарушения режима 
прекращения огня, «однако конкретные лица, виновные в обстрелах мирных граждан, не 
указываются». 

«Складывается впечатление о незавершенности выполнения миссией ОБСЕ своего 
мандата. Тем более в настоящее время, когда идет обострение ситуации, а наблюдатели 
подчас демонстративно покидают зону своей ответственности», — подчеркнул Воробьев. 

По его словам, реализация Минских соглашений, выработанных в результате 
беспрецедентных дипломатических усилий, сегодня «находится на грани срыва». Об этом же 
заявил и министр иностранных дел России Сергей Лавров, когда сказал, что обращаться к 
совести украинских властей – попусту тратить время. 

В этих условиях Россия решила действовать самостоятельно, без излишней оглядки на 
Запад. Конечно, России нужно именно международно признанное политическое 
урегулирование. Создавать у себя на границе еще два непризнанных государства просто 
невыгодно. Однако только более жесткие меры могут принудить Запад надавить на Киев. И у 
России здесь имеется ряд возможностей. 

На прошлой неделе Госдума в первом чтении приняла изменения в закон о 
национальной платежной системе. Эти изменения вводят запрет на финансовые переводы с 
помощью иностранных платежных систем с территории России в страны, которые ограничили 
действие российских систем перевода. Украина как раз попадает в список таких стран. 

Напомним, 3 ноября 2016 года Нацбанк Украины запретил делать переводы при помощи 
российских платежных систем. Это случилось накануне президентских выборов в США, когда 
украинский режим ожидал победы Хиллари Клинтон, но, выслуживаясь перед хозяином, 
опрометчиво забежал вперед паровоза. 

Теперь Россия решила ответить взаимными мерами, фактически запретив переводить 
деньги на Украину. Правда, для вступления в силу нового закона потребуется еще некоторое 
время, но принципиальное решение ясно: украинские гастарбайтеры могут лишиться 
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возможности переводить деньги домой. Им останется лишь ездить каждые два-три 
месяца с наличными в кармане. 

Но и здесь России будет легко прикрыть эту лавочку, введя какие-нибудь 
ограничительные меры в отношении Украины, но сохранив привилегии для ДНР и ЛНР. 
Возможен и другой путь: Россия запрещает переводы на Украину, но открывает их в ДНР и 
ЛНР (исключительно из гуманитарных соображений!). 

Если при этом власти ДНР и ЛНР разрешат получать их только по своим паспортам, это 
лавинообразно увеличит спрос на них. И жителю, скажем, Полтавы вовсе не нужно 
оформлять себе паспорт ДНР. Достаточно просто иметь в Донецке родственника, который 
получал бы за него деньги. Однако это все равно резко увеличит и спрос на паспорта 
народных республик, и посещаемость свободного Донбасса украинскими гражданами. 

После этого объяснить, почему Донбасс не является стороной конфликта, когда у 
украинцев на руках паспорта ДНР и ЛНР, Киеву будет невозможно, но уже в худших для себя 
условиях. Разумеется, все это лишь возможность, но показывающая, что у России есть 
множество мер воздействия на Украину. 

При этом после указа Путина число заявок на получение паспортов ДНР выросло уже в 
десятки раз. Об этом заявил глава ДНР Александр Захарченко. В настоящее время поднят 
вопрос о привлечении дополнительных производственных мощностей, необходимых для 
приведения числа бланков паспортов в соответствие с возросшим спросом. 

Заявления Захарченко свидетельствуют о том, что Россия, с одной стороны, заняла 
более жесткую политическую позицию по Донбассу, с другой – руками Донбасса борется за 
симпатии населения, томящегося под нацистской властью. 

Последнее видно хотя бы по программе гуманитарной помощи, согласно которой 
обучение и лечение в ДНР и ЛНР для жителей с оккупированных территорий будет 
бесплатным, а ветеранам Великой Отечественной войны (или их родственникам) будет 
выплачена единовременная помощь в размере 10 тыс. рублей. Это почти 5 тыс. гривен, т.е. 
две, а то и три месячные пенсии. 

Кроме того, что это акт обыкновенной благодарности живым защитникам Отечества, он 
несомненно будет иметь информационный эффект на территориях, оккупированных 
Украиной, тем более в свете отрицания украинским режимом Великой Победы и глумления 
над нею. 

Захарченко также регулярно обращается к украинцам. В последнем его заявлении прямо 
звучал призыв менять власть (сначала – в своем уме). 

«У нас нормально все и со светом, и с теплом, и с газом. А у вас – нет. Вы всю жизнь 
кричали нам, что Донбасс – это регион, который забирает у Украины деньги. Так вот, 
напоминаю, мы с четырнадцатого года не получаем никаких дотаций. Мы и раньше их не 
получали, они до нас не доходили. Но мы открываем новые лавы. Мы на сегодня обсуждаем 
такие программы, о которых на Украине уже забыли», — сказал донецкий лидер. 

«Поверьте, украинцы, вас Господь покинул, у вас забрали разум. А скоро у вас заберут 
вашу землю, ваш чернозем, леса – уже забирают, и с чем вы останетесь? Мы без вас 
проживем. Вы без нас, к сожалению, не проживете. Как это ни прискорбно признать на той 
территории, но это так. Без Донбасса Украина – ничто», — подчеркнул Захарченко. 

Он обыграл слова украинского премьера Владимира Гройсмана, что «экономика Украины 
находится на новом этапе развития». Это – ее последний этап, заявил глава ДНР. 

«Как ваша страна будет называться дальше, я не знаю», — добавил он и посоветовал 
«взять топоры и по-быстрому разобраться с этой властью». Разумеется, за такими 
заявлениями – позиция России. По отношению к Украине она стала более безжалостной, что 
ли. Потому то пациент, который не хочет лечиться добровольно, подлежит принудительному 
лечению. 

Примечательно, что 23 февраля Захарченко заявил, что Донбасс будет строить 
отношения с Украиной только в формате независимых государств. Если в 2014 году, по его 
словам, еще можно было разговаривать о федерализации Украины, то в последующие годы 
пролилось столько крови, что это уже невозможно. 
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Важно, что это было сказано в эфире телеканала «Россия 24», а значит, не 
противоречит позиции российского руководства. Это не значит, что Россия признает ДНР и 
ЛНР дипломатически. Такого удовольствия Москва доставлять никому не собирается. По-
видимому, она «всего лишь» рассматривает преобразование Украины на началах даже более 
«децентрализованных», чем федерализация. 

Кстати, возможно, что признание документов ДНР и ЛНР было шагом, рассчитанным 
именно на то, чтобы удержать Киев от нового военного наступления. Потому что с каждым 
таким наступлением Россия будет приближаться к необходимости дипломатически признать 
ДНР и ЛНР. Это нужно Киеву, но это не нужно России. России же нужна как можно бόльшая 
часть Украины, по меньшей мере вся историческая Новороссия от Харькова до Одессы. 
Именно ради Новороссии третий год идет эта борьба. 

Между прочим, в указе Путина о признании документов ДНР и ЛНР не упоминается 
слово «паспорт». То есть Россия уже официально признает местные удостоверения 
личности, но пока не считает их официальными паспортами. Это значит, то Россия оставляет 
себе возможность начать в будущем выдачу российских паспортов населению Донбасса по 
каким-нибудь гуманитарным соображениям. А то, что это обсуждается на российском 
телевидении, свидетельствует, что такая возможность не исключена. Все будет зависеть от 
действий Киева и его западных кураторов. 

Россия определенно вернулась к идее преобразования Украины на приблизительно 
конфедеративных началах. Как заявил Лавров, уже треть областей Украины официально 
обратились в Киев с требованием перейти на договорные отношения между областями и 
центром. Эта идея обсуждалась весной 2014 года и была зафиксирована в Женевских 
соглашениях 17 апреля 2014 года. 

«Тогда они понимали, что страну нужно держать в целостности, а для этого необходимо 
делегировать полномочия. Такие тенденции есть в Одесской и Закарпатской областях, так 
что это не только восток и юг, это еще и запад страны. Задуматься надо, конечно, о судьбе 
всей страны, а не только говорить о том, что на востоке у них «агрессор», — сказал Лавров. 

План же украинского режима по-прежнему состоит в том, чтобы спровоцировать Россию 
на такое вмешательство, которое бы явно нарушало Минские соглашения. Этим вызвана 
блокада Донбасса, которая наносит удар по экономике Донбасса и Украины. Своей экономики 
режиму не жалко. А вот в Донбассе быстро возникла угроза остановки важнейших 
металлургических предприятий, работающих на коксующихся углях, которые поступают 
только с Украины. 

Блокада Киева чревата фактическим уничтожением этих заводов, лишением десятков 
тысяч людей работы и… шумной кампанией в украинских СМИ о том, как ДНР губит свою 
промышленность. Дело в том, что печи на коксующихся углях должны работать непрерывно. 
Если печь погаснет, больше она работать  никогда не сможет – нужно строить новую. Таким 
образом, украинский режим по существу начал шантаж России уничтожением 
металлургических предприятий Донбасса, провоцируя на вмешательство. 

И России действительно вмешалась. Сообщается, что Россия начала поставки кокса 
напрямую в ДНР и ЛНР, чтобы спасти металлургию Донбасса. В то же время получить за это 
деньги будет практически невозможно. Крупные предприятия находятся в украинской 
юрисдикции, а то, что поступает в Донбасс, минуя Киев, Украина оплачивать не будет. 

То есть Россия просто взвалила на себя бремя спасения металлургии Донбасса, чтобы 
не нарушать Минских соглашений. Это дорогая плата за «Минск-2». Но она только подтолкнет 
Москву к более активным действиям для решения украинского вопроса. Тем более ситуация 
сложилась довольно благоприятная. 

«В этот раз все будет не так», — сказал Захарченко в российском телеэфире, имея в 
виду односторонний отвод техники под контролем ОБСЕ, которого больше не будет. 

Международная поддержка Украины осталась лишь на словах, да и те уже не такие 
твердые. Финансировать Украину тоже никто не хочет, значит, можно применять 
экономические меры воздействия без опасения, что они окажутся бесполезными. 

Политические решения особенного протеста на Западе не вызовут. Пример тому – 
признание документов ДНР и ЛНР. США не до того, а в Германии и Франции на носу выборы, 
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которые пройдут в мае и сентябре. В этих условиях Москва дает понять, что ее арсенал 
средств не менее велик, чем усталость от украинского кризиса. 

politobzor 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 96 ▲ 0, 03 

EUR 61, 39 ▲ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


